



**Nombre del alumno: Leslie Dennis  
Cabrera Sanchez**

**Nombre del profesor: Agenor Abarca  
Espinoza**

**Actividad: Resumen**

**Materia: Investigación  
Epidemiológica Avanzada**

**Grado: 4**

**Grupo: B**

Comitán de Domínguez Chiapas a 12 de marzo de 2024

La epidemiología es la ciencia que estudia a la población y distribución y frecuencia en tiempo lugar y persona, pero cuando hablamos específicamente de la epidemiología social debemos saber que los determinantes sociales impactan históricamente en la biología, entre ellos encontramos los determinantes de la salud, en lo individual encontramos la genética, la exposición a agentes microbianos y los estilos de vida. En lo social encontramos los tipos de gobierno, la economía, las políticas sociales (trabajo, territorio y vivienda), los valores sociales y culturales (grupo social, género, etnia). Es importante tener en cuenta que todos aquellos determinantes sociales son construcciones sociales, la epidemiología se encarga de estudiar todos aquellos factores biológicos individuales y las condiciones sociales, determina todas las características de una sociedad y sus diferentes de organización, el bienestar de cada individuo ya que aporta significativamente el proceso de gestión sanitaria. La epidemiología social necesita de la sociología, economía, demografía, biología. Existen análisis de multinivel que analizan los resultados relacionados con todos los factores determinantes médicos en los diferentes niveles, permiten evaluar la salud de cada individuo, y las características de la población, como aquellas personas que viven en pobreza, la distribución de ingresos y las densidades de la población. Dentro de la epidemiología social también nos habla de los derechos humanos y la justicia social, el respeto a los derechos humanos pone en movimiento la salud ayudando a manifestar que cuando se violan estos derechos humanos pueden dañar la salud, es importante hablar de la discriminación y que muchas veces los miembros de un grupo definido son tratados de manera diferente de alguna manera injusta solo por pertenecer a dicho grupo, todo proviene de cada una de las creencias de origen social que cada grupo tiene. La epidemiología social, también se encarga en parte del estrés psicológico que es causado por toda la falta de apoyo social, que dañan a la salud mediante las respuestas de conducta y biológicas que conlleva a comportamientos nocivos. Las expresiones biológicas de la inequidad social nos dicen que son las experiencias de las desigualdades económicas y sociales que van desde el periodo intrauterino hasta la muerte, algunas de las desigualdades que encontramos son el género que está ligado con la cultura y es el término que se le da a un hombre, mujer, niño o niña van de la mano con la religión, la clase social y los grupos étnicos, otro de ellos es el sexismo tiene mucho que ver el género y cual de este grupo es dominante mayormente son los hombres y tiene privilegios mediante la subordinación, el sexo es otro de ellos que es el concepto biológico que se basa en las características biológicas de cada uno

permitiendo la reproducción sexual. Cuando hablamos de la pobreza nos referimos a las carencias, falta de recursos, se divide en dos tenemos a la pobreza pasajera es aquella que solo es por un tiempo las personas buscan trabajos y estabilidad, la otra es la pobreza crónica es donde se quedan así toda la vida hasta la muerte, la pobreza se da muchas veces por las deprivaciones como el empleo, la educación, participación en las instituciones sociales, las cuales llevan a tener deprivaciones materiales como las alimentarias, falta de ropa, alojamiento, servicios domésticos etc. La teoría ecosocial de distribución de enfermedades, tiene como objetivo integrar la teoría sociológica y biológica para tener nuevos conocimientos sobre la distribución de las enfermedades en la población y los efectos de las desigualdades sociales sobre la salud, la teoría ecosocial mantiene que la salud de la población es el producto de todas las condiciones sociales que se entrelazan con los procesos biológicos en cada nivel espacio-temporal. La raza y la etnicidad se refiere a los grupos sociales y es una categoría social no biológica, tiene una herencia cultural están formadas como consecuencia del sistema opresor de las relaciones entre la raza, por todas aquellas ideologías selectivas entre ellas el color de piel, la etnicidad pretende diferenciar los grupos para saber si pertenecen a la misma raza. Otra parte importante es el racismo se da por todas aquellas ideologías selectivas que crean y refuerzan los sistemas opresivos de las relaciones en la raza. Sexualidad y heterosexismo, la sexualidad nos dice que son aquellos comportamientos ligados a la cultura tiene como resultado la identidad y el deseo sexuales, puede ser heterosexual, homosexual, lesbiana, gay, bisexual, asexual, etc. Y el heterosexismo se refiere a toda discriminación relacionada con la sexualidad. La sociedad se refiere a las instituciones y relaciones en cuyo seno vive un grupo grande de personas. La cultura se refiere a todo aquel proceso de desarrollo intelectual, espiritual y estético, nos indica un modo particular de vida ya sea un pueblo, un período un grupo o la humanidad en general, va de la mano con las creencias, costumbres que están relacionadas con la salud en específico las prácticas alimentarias. La clase social se forma por las relaciones económicas recíprocas que se establecen entre personas, tiene mucho que ver con la economía como la premisa estructural de las personas dentro de la economía, la posición socioeconómica también tiene que ver con la clase social ya que tiene que ver con el prestigio vinculado con la posición de la clase social desde la niñez hasta la adultez. Los determinantes sociales de la salud se refieren a las condiciones sociales que influyen en la salud y pueden modificarse, encontramos los sistemas económicos, políticos y jurídico, los recursos materiales y

tecnológicos, las relaciones políticas y económicas en otros países, todas las interacciones entre gobiernos, organizaciones internacionales y organizaciones no gubernamentales. Otra parte importante son las desigualdades o inequidades sociales en salud y equidad social en salud son las disparidades sanitarias de un país determinado y entre países que se van volviendo vulnerables a causa de las estructuras sociales y las instituciones políticas, económicas y jurídicas. Producción social de la enfermedad y economía política de la salud, se centra en las políticas públicas y económicas de las instituciones de un país específico, con esto crean, imponen los privilegios económicos y sociales y con ello las desigualdades. La producción social del conocimiento científico este refiere a todas aquellas formas en las que las instituciones y las creencias sociales que influyen en la formación, ejercicio profesional y financiamiento de las hombres y las mujeres, el estrés es parte de esto ya que las demandas ambientales en un organismo sobrepasan su capacidad de adaptación y esto tiene como resultado cambios psicológicos y biológicos que ponen en riesgo a las personas de contraer enfermedades, como ultimo hablaremos de las distribución de las enfermedades tiene como objetivo dar a conocer las modalidades actuales de las enfermedades en la población a lo largo del tiempo y el espacio.

## Conclusión

Cuando hablamos de la epidemiología nos referimos aquella ciencia que estudia a las poblaciones en tiempo, lugar y persona, cuando hablamos específicamente de la epidemiología psicosocial se refiere a todas aquellas circunstancias generadas por las faltas de apoyo a las poblaciones dañando la salud. Encontramos los determinantes de la salud los cuales se dividen en individuales donde encontramos a la genética, la exposición a agentes microbianos, los estilos de vida, y en lo social encontramos los tipos de gobierno, tipo de economía, las políticas sociales, los valores sociales y culturales, hablaremos de todos los determinantes de la salud, es importante saber que la epidemiología social puede aportar significativamente al proceso de gestión sanitaria, estudia todos los factores biológicos individuales, las condiciones sociales, también la epidemiología social necesita de la sociología, economía, demografía y biología. Comenzaremos hablando de los derechos humanos, todos tenemos derecho a la libertad, la igualdad ser tratados de la misma manera, las normas nos ayudan a saber el derecho que tenemos cada uno de los seres humanos, tomando en cuenta lo político, económico, social y cultural. La discriminación donde muchos derechos son violados por que muchas personas al pertenecer a un grupo son tratados de diferente manera muchas veces con desprecio por el simple hecho de pertenecer a un grupo diferente. Cuando hablamos de todas aquellas expresiones biológicas de la sociedad es como cada persona se expresa biológicamente, las desigualdades que existen dentro de lo económico y social muchas de ellas relacionadas con la salud, dentro de esto entran los términos como género, sexismo y sexo, el género se refiere a todos aquellos roles, comportamientos ligados a la cultura que te identifican como hombre, mujer, niño o niña, va de la mano con la religión, la clase social y los grupos étnicos. El sexismo es cuando es cierto grupo tienen un género dominante en la mayoría de ellos son los hombres y tienen más privilegios que las mujeres, el sexo se basa en lo biológico mas que nada en las características biológicas que permiten la reproducción sexual. Otro tema importante es la pobreza sabemos que nos habla de las carencias de muchas poblaciones tienen, pero la pobreza no es para siempre existe la pobreza pasajera muchas personas buscan trabajos para salir de ellos pero en cambio otras se quedan así desde que nacen hasta que mueren, muchas personas viven en pobreza porque son privados de muchas cosas como del derecho al empleo,

la educación, alimentación etc. En las teorías ecosociales de distribución de las enfermedades tienen como objetivo obtener nuevos conocimientos acerca de los factores determinantes de la distribución de las enfermedades en la población en general y las desigualdades en la salud. Otro tema relevante es la raza y la etnicidad, cuando hablamos de la raza se refiere a una herencia cultural que se forma como consecuencia de sistemas opresores e ideologías que a través de las características físicas hacen de menos a personas solo por su color de piel, y la etnicidad se refiere al concepto para diferenciar a los grupos. El racismo este va contra las diferentes razas de manera ofensiva y selectivas. La sexualidad se refiere a los comportamientos relacionados con la cultura, da como resultado el deseo o la identidad sexuales las cuales pueden ser, heterosexual, homosexual, lesbiana, gay, bisexual, asexual etc. Pero el heterosexismo se refiere a toda esa discriminación que sufren las personas por el siempre hecho de tener otra identidad sexual. La cultura es parte fundamental de todo esto ya que describe todo aquel desarrollo intelectual, espiritual y estético. La clase social se refiere aquellos grupos o personas que tienen relaciones económicas, dentro de esto también entra la posición económica que se refiere a los recursos de cada persona como el prestigio vinculadas con la posición de clase que va desde la niñez hasta la adultez. Las injusticias, injustificadas, innecesarias, evitables son todas aquellas disparidades sanitarias de un país que se vuelven vulnerables por las estructuras sociales. Muchas personas utilizan la producción social de la enfermedad y economía política de la salud para crear privilegios económicos y sociales entre ello muchas desigualdades. La producción del conocimiento científico habla de todo aquello que influye en la captación como el financiamiento de los hombres y mujeres de ciencia. Por último la teoría de la distribución de las enfermedades tiene como objetivo dar a conocer la evolución de las enfermedades en las poblaciones a lo largo del tiempo, lugar y persona.